

Laudatio für



FC Unterstrass

Gegründet 1. Juli 1921, Vereins-Nummer 11492
10 Mal als «Vorbildlicher Verein» ausgezeichnet
Teams aktuell: 18 (3 Aktive, 12 Nachwuchs, 3 Senioren)
Erste Mannschaft Herren: 2. Liga
Homepage: www.fcunterstrass.ch

Der FC Unterstrass, am 1. Juli 1921 gegründet, ist einer der grössten Vereine in Zürich Nord und vor allem in den Quartieren Unterstrass und Oberstrass zu Hause. Sein Leitbild sagt aus, was der aktuell 18 Mannschaften grosse Club in Sachen hoher Akzeptanz und Verantwortungsbewusstsein anstrebt und wo immer möglich lebt.

Der FC Unterstrass nimmt seit vielen Jahren am Wettbewerb «Vorbildlicher Verein» des FVRZ teil. Bereits zehn Mal (und hoffentlich auch für die Saison 2015/16) durfte der FCU die Auszeichnung entgegennehmen. Um diesen Status zu erreichen, braucht es tolle Mitglieder und viele gute Freunde, Gönner und Sponsoren. Der FCU fördert ein aktives Vereinsleben und führt diverse Veranstaltungen durch, wie zum Beispiel die alle zwei Jahre stattfindenden «FCU Soccer Days» oder neu im Frühjahr 2016 das «FCU-Fussballcamp» mit 70 Kindern. Eine stets solide finanzielle Basis läuft mit einer realistischen und gesunden Vereinspolitik parallel. Ebenso braucht es das Stadtquartier Unterstrass mit dem einmaligen Fussballplatz Steinkluppe, in das der Verein sehr gut eingebettet ist. Der Club will die Anerkennung im schönen Quartier und im Breitenfussball nicht nur erhalten, sondern auch weiter festigen und ausbauen. So wurde auf Anregung einer Mutter eines Juniors ein Verhaltenskodex ausgearbeitet, der für sämtliche Mitglieder, Trainer und Betreuer gültig ist. Der Kodex enthält generelle Verhaltensregeln und -vorgaben und gibt Auskunft darüber, wie die Mitglieder, Trainer und Betreuer vereinsintern untereinander sowie mit Dritten (namentlich mit gegnerischen Spielern, Schiedsrichtern, Zuschauern etc.) umgehen respektive welches Verhalten vom Verein nicht toleriert wird. Selbstverständlich soll der Kodex kein Papiertiger sein, sondern gelebt werden. Die Umsetzung dieser Club-Leitlinien wird die Anpassung der Vereinsstatuten bedingen. Die überarbeitete Version liegt an der nächsten Generalversammlung zur Abstimmung vor.

Mit Herz, Kopf und Verstand

Der FC Unterstrass ist stolz, als vorbildlicher und fairer Verein wahrgenommen zu werden. Und der FCU tut etwas dafür: Gute und faire Leistungen auf dem Spielfeld werden hoch geschätzt und belohnt. An der Generalversammlung wird jeweils das Resultat des «FCU- Fairness-Prämienkonzepts» für Aktivmannschaften, Senioren, Veteranen und Junioren (A, B, C und D) präsentiert. Mannschaften, die in der Strafpunkte-Tabelle des FVRZ innerhalb der besten 15 Prozent in ihrer Kategorie oder Liga rangieren, werden mit einem Zustupf in die Kasse belohnt. Ebenso hatte der FCU-Gönnerverein die A-Junioren nach dem Aufstieg in die Promotion mit nur einem einzigen Strafpunkt gosszünftig belohnt. Ein wichtiger Baustein zu einem vorbildlichen und fairen Verein sind die vereinsinternen Trainer. Selbstverständlich sind wie in jedem Verein im Breitenfussball viele Väter und Mütter sowie aktive Spieler als Trainer engagiert, die ihre Schützlinge bestens betreuen. Für den FCU ist es sehr wichtig, dass engagierte Spieler im Verein sind. Dies zeigt sich bei den vielen Spielern aus den Junioren, den Aktiv- und den Senioren-Teams, die neben ihrem Pensum als Spieler zusätzlich im Junioren- und KiFu-Bereich erfolgreiche Trainerarbeit leisten. Viele Trainer sind somit Spieler und Vorbilder und geben den FCU-Geist an die Jüngeren weiter. Talentierte Fussballer werden gezielt gefördert und gefordert, um sie leistungsmässig an die Aktiv-Mannschaften heranzuführen. Dass Fairness und Erfolg zusammenpassen, hat der FC Unterstrass mit dem Aufstieg in die 2. Liga in der Saison 2015/16 gezeigt. So macht es Spass, und darauf ist der FCU stolz: Mit Herz, Kopf und Verstand – der FC Unterstrass.

Mit dem Vereins-Fairplaywettbewerb verbreitet und fördert der Fussballverband Region Zürich noch vermehrt den FAIRPLAY-Gedanken. Berücksichtigt werden nur Vereine, welche die Meisterschaft mit mindestens 4 Teams im 11er-Fussball (davon mindestens 1 Junioren- und Aktivteam) bestritten haben.

Den Mannschaften des FC Unterstrass gebührt ein grosses Kompliment und Dankeschön für die in der Saison 2015/16 erbrachten fairen Verhaltensweisen. Für diese Leistungen wird dem Verein ein Betrag über Fr. 2'000.00 auf das Vereinskonto überwiesen.

Wir gratulieren ganz herzlich!

Schlieren, 2. Dezember 2016

FUSSBALLVERBAND REGION ZÜRICH

Patrick Meier
Geschäftsführer

Sandro Stroppa
Präsident

